

RELEVANSI KOMPETENSI LULUSAN DENGAN TUNTUTAN DAN KEBUTUHAN DUNIA KERJA PADA PROGRAM STUDI AKUNTANSI D3 FAKULTAS EKONOMI UNY

Oleh: Siswanto, Amanita Novi Yushita, dan Rizqi Ilyasa Aghni

ABSTRAK

Penelitian ini merupakan penelitian *tracer study* untuk melacak keberadaan dan kesesuaian kompetensi lulusan Prodi Akuntansi D3 terhadap kebutuhan dunia kerja. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: 1) Kesesuaian bidang pekerjaan alumni Prodi Akuntansi D3 FE UNY dengan latar belakang pendidikannya. 2) Relevansi kompetensi lulusan dengan tuntutan keahlian lulusan dalam menghadapi persaingan dunia kerja.

Populasi penelitian ini adalah semua lulusan/alumni Prodi Akuntansi D3. Partisipan penelitian ini diperoleh sebanyak 57 orang. Data diperoleh dengan menyebarkan angket. Data untuk penelitian ini dikumpulkan dengan teknik kuesioner. Teknik pengambilan sampel menggunakan *purposive sampling*. Adapun data yang telah terkumpul dianalisis dengan menggunakan teknik deskriptif dengan tabulasi dan persentase.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Terdapat beberapa jenis bidang pekerjaan dari 57 orang alumni Prodi Akuntansi D3 jika diurutkan yang paling atas adalah karyawan swasta lokal/regional 24,56% (14 orang), Karyawan BUMN 14,04% (8 orang), TNI/Polri 12,28% (7 orang), Karyawan swasta nasional/multinasional 8,77% (5 orang), PNS 7,02% (4 orang), belum bekerja 31,58% (18 orang), dan lainnya 1,75% (1 orang). 2) Penilaian alumni tentang riwayat pekerjaan yaitu lama waktu alumni menunggu pekerjaan > 6-12 bulan. Pekerjaan pertama alumni berada di perusahaan. Kesesuaian pengetahuan dan keterampilan yang alumni peroleh dari Prodi berkisar 76-85%. Alumni tidak mendapatkan kesulitan dalam mendapatkan pekerjaan. Pekerjaan alumni membutuhkan kemampuan bahasa Inggris, teknologi informasi, kemampuan berkomunikasi, kemampuan bekerja dalam tim. Instansi dimana alumni bekerja menggunakan persyaratan IPK. 3) Penilaian alumni terhadap kebermanfaatan. Keterampilan teknik/praktis, pengetahuan teoritis, prestis/kebanggaan tertinggi, kepercayaan diri, pendapatan yang besar, kemajuan karir: cukup bermanfaat dan kemampuan mobilitas lintas bidang pekerjaan yang tinggi merupakan hal yang bermanfaat bagi alumni. Pengetahuan dan keterampilan yang alumni peroleh dari prodi mengikuti perkembangan IPTEKS. Berdasarkan penilaian alumni, pengetahuan dan keterampilan yang relevan dengan kebutuhan dunia kerja meliputi materi terkait akuntansi IT terutama *software* akuntansi, Bahasa Inggris dan *soft skill* berupa kemampuan berkomunikasi dan *team work*. 4) Penilaian alumni terhadap hubungan alumni dengan prodi. Bentuk hubungan alumni dengan Prodi mayoritas adalah interaksi melalui media komunikasi. Kegiatan alumni berkomunikasi/berhubungan dengan Prodi berkaitan dengan urusan administrasi.

Kata Kunci: *Kompetensi Lulusan, Kebutuhan Dunia Kerja*